

En Burgos: Mes: UNA peseta. Fuera: Trimestre, 3'50; Semestre, 6'50; Año, 12; Extranjero y Ultramar: Año, 25. Números atrasados, 10 céntos. PAGO ADELANTADO

Diario de Burgos

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntos; línea: En 2.ª, quince; En 4.ª, diez. COMUNICADOS y sueltos de redacción a precios convencionales. Rebajas a los suscriptores y a los anuncios permanentes. PAGO ADELANTADO

DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Año XVI.—Número 4.433.—Burgos. Imprenta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165. Jueves 21 de Junio de 1906

BARTOLOMÉ CALLEJA TEGEDO,
Jefe que fué 29 años en la casa Singer,
Plaza de Prim, 2, principal

Ofrecen a usted su casa y servicios en Burgos, y si desea adquirir alguna máquina para coser en condiciones ventajosas, ó querer realizar algún cambio de una vieja para recibir una nueva, ó bien conseguir hacer una compostura garantizada, consulte antes de verificar cualquiera de estas operaciones, con sus servidores, que con mucho gusto le demostraremos lo que mejor conviene a sus intereses.

Pedir informaciones y reclamaciones sobre compra y venta de todos los sistemas de máquinas para coser, a plazos y al contado, a D. Bartolomé Calleja Tegedo, reconocido ex-jefe de Singer.

Plaza de Prim, número 2, principal, Burgos

Consultas gratis con demostraciones prácticas de beneficiar á los interesados

HORAS DE DESPACHO: MAÑANA DE DIEZ A DOCE TARDE DE TRES A CINCO.

CARLOS ORTEGA HELZEL,
Mecánico práctico,
Calle de Lain-Calvo, 26, taller

El Capitulo general de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, reunido en Aranda de Duero, ha elegido por superior general de la benemérita Congregación al reverendísimo padre Martín Alsina.

El electo es religioso de grandes conocimientos científicos, de energía y valor extraordinarios, de serenidad ejemplar y de admirables dotes de gobierno. Está en plena virilidad de fuerzas, tiene grandes experiencias de la vida y ha visitado recientemente todas las regiones donde tiene casas ó residencias el Instituto, tales como Estados Unidos, Méjico, Brasil, Argentina, Chile, Fernando Póo y la mayoría de las provincias españolas.

Haga Dios fecundo en inmortales bienes un generalato que con tan hermosos auspicios se comienza.

El Rmo. P. Martín Alsina

El Capitulo general de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, reunido en Aranda de Duero, ha elegido por superior general de la benemérita Congregación al reverendísimo padre Martín Alsina. El electo es religioso de grandes conocimientos científicos, de energía y valor extraordinarios, de serenidad ejemplar y de admirables dotes de gobierno. Está en plena virilidad de fuerzas, tiene grandes experiencias de la vida y ha visitado recientemente todas las regiones donde tiene casas ó residencias el Instituto, tales como Estados Unidos, Méjico, Brasil, Argentina, Chile, Fernando Póo y la mayoría de las provincias españolas.

Haga Dios fecundo en inmortales bienes un generalato que con tan hermosos auspicios se comienza.

Mensaje artístico

Ha sido entregado en La Granja, por medio del inspector D. Guillermo Capdevila, el mensaje con que el Cuerpo de Correos saluda á nuestra nueva soberana la Reina Victoria.

Este mensaje consiste en una artística tarjeta postal de oro y piedras preciosas en las inscripciones, en un todo igual, en dimensiones y forma, á las destinadas al público en la edición oficial de la Administración española.

La ornamentación é inscripciones se deben á la pluma del conocido y excelente pintor D. Francisco Cabanón. Este artista pertenece además al Cuerpo de Correos.

La tarjeta, tanto en el anverso como en el reverso, va orlada de una greca gótica formada de medallones unidos por eslabones floridos y cincelados.

En el anverso estos medallones tienen unas lienzas heráldicas de esmalte blanco sobre azul. En el reverso estos medallones simbolizan el correo antiguo y el moderno; el primero con la corneta de los mensajeros medievales, y el segundo con la carta actual de cinco lares.

El estilo de esta greca es de un gótico del Renacimiento, á fin de hacerla más florida; en la cara anterior lleva además el escudo de España esmaltado y una lindísima miniatura en sepia, también de esmalte, con el retrato de su majestad el Rey, que imita admirablemente el sello de franco de la tarjeta. En la posterior, esquinado, aparece en la greca el escudo de Inglaterra hermosamente cincelado.



A las seis menos cuarto de la tarde celebró ayer el Ayuntamiento sesión de quintas, siendo declarado prófugo Miguel de los Santos Santa María, del reemplazo de 1899.

Sesión del Ayuntamiento

Se abrió á continuación bajo la presidencia del señor Plaza, concurriendo los señores Arregui, Martínez, Leiva, Urrea, Avila, Fernández Cavada, Vadillo, Hernán, Polo, Arasti, Conde, Ruiz Llorente, Fernández Soto, Cuesta, Amézaga y Fournier. Se aprobó el acta de la anterior.

A continuación se procedió al sorteo de 80 obligaciones municipales de la serie B, al 5 por 100, resultando sorteadas las siguientes:

Números 1.653 al 1.662.—4.263 al 4.272.—4.273 al 4.282.—6.613 al 6.622.—693 al 702.—6.073 al 6.082.—4.973 al 4.982.—6.873 al 6.882.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Julio, que importa pesetas 216.600.

En el expediente sobre terminación del arreglo del puente de Malatos, se acordó ejecutar las obras por subasta, á cuyo efecto formará el señor arquitecto el pliego de condiciones.

Finalmente, se aprobaron cuentas presentadas por la Compañía de Aguas y los señores Agapito Díez y Compañía.

Fuera de convocatoria se dió cuenta de los siguientes documentos:

Una comunicación del señor presidente de la Audiencia territorial, sobre la necesidad de ejecutar algunas reparaciones en el interior del Palacio de Justicia.

Una carta de D. Abdulío Lostau, dirigida al señor alcalde, remitiendo un importante proyecto para urbanizar los derribos de la Liana de Afuera y Fernán González, ejecutando, en combinación con los desmontes, una escalinata para peatones y una rampa para coches.

De este modo se resuelve, con la urbanización de la calle, el problema de dar acceso á los carruajes en un punto medio de la ciudad.

A propuesta del señor alcalde se acordó significar al señor Lostau la gratitud del Ayuntamiento por su interesante trabajo.

Despachados todos los asuntos, el señor Plaza hizo notar que el día 26 del mes actual termina el seguro de varios edificios del Municipio.

El señor Urrea, en vista de la premura del tiempo, propuso que se autorice á la alcaldía para renovarlos, y así se acordó. Se levantó la sesión á las seis.

LA COLONIA DE BARCALDO

De día en día aumenta el entusiasmo para los próximos festejos de San Pedro, y á juzgar por la gran demanda de billetes para la excursión á Villanueva de Mena, promete verse muy animada.

La laureada banda municipal de Barcaldo, contratada para estos festejos, ha comenzado á ensayar las fantasías de «Cantos bur-

galeses» y «Cantos de Castilla», obras estas del señor Iglesias, director de la banda de la Lealtad, que tuvo la deferencia de remitirlas á la colonia.

Ambas obras, juntamente con una jota titulada «Ecos de Burgos» y dedicada á esta colonia por su autor D. Pedro Alberdi, figurarán en el programa del concierto público.

Para el discurso del acto de la inauguración del pendón, vendrá el distinguido abogado y paisano D. Francisco Vega de la Iglesia, atendiendo galantemente á la invitación que para tal objeto le hizo el presidente de la comisión de festejos.

Conforme anunciaba en mi última, la rondalla de la colonia hizo su debut el primer domingo de Junio por la noche, en una bonita velada que con este motivo se organizó.

Dicha rondalla, formada por socios y compuesta de violín, laúd, flautas, bandurrias y guitarras, á pesar de llevar solamente un mes de vida, nos demostró lo mucho que promete, tocando con sumo gusto y delicadeza varios números que tuvo que repetirlos entre abundantes aplausos con que la escogida concurrencia premió su meritoria labor.

Esta noche se repite la velada, y así como en la anterior, así en esta se repite la velada.

Nueva colonia en Gallarta

En el pintoresco pueblo de Gallarta, centro de la importante zona minera de esta región, se constituyó el 15 de Abril último otra colonia burgalesa, la que, seguramente, y antes de mucho tiempo, tendrá relativa importancia, dado lo numeroso de los paisanos establecidos en dicha zona, así como el entusiasmo con que ha sido acogida por ellos la creación de esta colonia que, al mes y medio de constituida, cuenta ya con ciento y pico de socios.

La primera Junta directiva la forman los señores siguientes:

- D. Bruno Alonso, presidente;
- D. Esteban Gómez, vicepresidente;
- D. Vicente Díez, secretario;
- D. Marcelino Huerta, cajero;
- D. Román Robador, contador, y cinco vocales.

Desde las columnas del DIARIO saludo á la naciente sociedad hermana, deseándole su progreso, en nombre de los paisanos de Barcaldo, en quienes encontrarán un fraternal y desinteresado apoyo.

Suyo afmo. s. s.

Pirilla.
Barcaldo 19 Junio 1906.

Canal de la Reina Victoria

En Valbuena del Duero (Valladolid) se han reunido las comisiones y representaciones de Bocos, Curiel, Pesquera de Duero, Olivares de Duero y Villabáñez, pueblos todos situados en la cuenca del río, acordando por unanimidad invitar á los grandes hacendados y contribuyentes forasteros á una reunión magna que se verificará en Valbuena el 27 del actual, con objeto de acordar la forma en que han de pedir á los poderes públicos la continuación por dichos pueblos del Canal de la Reina Victoria Eugenia (antes del Duero), inaugurado por el señor Gasset en Aranda el día 6 de Mayo último.

E. MORANCHEL,
antiguo cirujano dentista
de Madrid

Encargado de la asistencia odontológica á la clase de tropa de esta guarnición de dos á cuatro

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales á precios módicos. Extracción sin dolor.

Paseo del Espolón, 40

A. HURTADO

CIRUJANO DENTISTA DE SS. MM.

Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado á la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo á esta capital todos los sábados á las cinco de la tarde para regresar á Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES

En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13 pral., sábados y domingos.

En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

THE GENERAL ACCIDENT ASSURANCE CORPORATION, LIMITED

Compañía de seguros contra incendios

CAPITAL: libras esterlinas 400.000

Agencia general de España, Libertad, 27, pral., Madrid.

Subdirección y agencia de Burgos, D. Santiago Maestro y Maestro, San Juan, 29, 3.º

Preparación PARA CARRERAS MILITARES Y ESCUELAS ESPECIALES, BAJO LA DIRECCIÓN

del capitán de Estado Mayor D. Francisco Martín Moreno

Las clases están abiertas durante todo el verano.

Para informes dirigirse á la Academia, Plaza de Alonso Martínez, 1, 3.º, derecha, de cuatro á seis de la tarde.

El Centro

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA

de Francisco Santamaría

Almirante Bonifaz, 4, esquina á la Plaza Mayor

Higiene y desinfección completa con la es tufa «Hélios». Fricciones de quina, colonia, á la violeta y champoing.

Servicio á domicilio

Doctor G. URRACA

Oculista

Consulta de 11 á 2. Gratis á los pobres. Lain-Calvo, 18, pral.

M. Estevan y Clavillar

MÉDICO MAYOR DE SANIDAD MILITAR ALUMNO INTERNO PENSIONADO

Premio extraordinario de la Facultad de Medicina

Consulta médico quirúrgica. Gratis á los pobres de doce á una.

San Juan, 52 y 54, 3.º

Vacante

Se halla el partido médico de Quinceces de Yuso, compuesto de seis pueblos, distantes tres kilómetros, excepto uno, que dista cinco, con doscientos vecinos, que satisfarán anualmente trescientas fanegas de trigo y cuatrocientas pesetas en el mes de Septiembre. El agraciado podrá contratar con otros pueblos, mas con los partidos colindantes, que están servidos por practicantes, como viene de costumbre con el médico que ha servido este partido.

Los aspirantes dirigirán sus instancias al comisionado y vecino de este pueblo Esteban Ortega antes del día 15 de Julio próximo, para el agraciado tomar posesión el 1.º de Agosto siguiente.

Quinceces de Yuso (Burgos) 17 de Junio de 1906.—Esteban Ortega.—Ignacio Viñas

Ecos políticos

CARTA DE MADRID

Madrid 20.

Ha poco declaraba el jefe del Gobierno que el pueblo español estaba ineducado.

El señor Moret se refería á las costumbres políticas, sin observar que esa ineducación del pueblo consiste en que no hay quien le sepa educar.

Y lo que en el orden político sucede, ocurre en el orden social y moral. Los encargados de velar por uno y otro, no se ocupan en educar á la masa popular.

Ha sido necesario que un respetable y dignísimo jefe del ejército, D. Emilio Gil Alvaro, que ejerce en Madrid las funciones de juez militar de instrucción, denuncie en la prensa un hecho que tiene desgraciadamente precedentes en España, entre la chiquillería que convierte la vía pública en teatro de sus juegos, en general, inculcos.

Era antiguo en los chiquillos jugar á justicias y ladrones; así, en mi infancia, jugaban á moros y cristianos; esto, revelaba un sentimiento noble, el amor á la patria, tanto, que los muchachos que resignaban á representar el papel de marroquíes, se dejaban vencer.

No ocurría lo propio con los que jugaban á justicias y ladrones. Burlar á los primeros era grande empeño de los que aceptaban el papel de ladrones.

Pero ahora, como los tiempos progresan,

querían presenciar la apertura del baile y la entrada de las dos señoritas forasteras.

Cuando entraron en el salón los dueños de la casa, hubo grande animación entre los concurrentes, pero si alguien hubiera querido averiguar por la primera impresión producida, cuál de las dos llevaba la ventaja, se hubiera llevado chasco. El conde fué el primero que entró, llevando del brazo á lady Ryeford, hermosa é imponente y ricamente vestida. Lady Marcia estaba en el salón, recibiendo á los invitados; luego entraron juntas las dos jóvenes, tan hermosas, llenas de gracia y perfectamente vestidas, que era imposible decir cuál era la más encantadora.

Entre ambas dividióse por igual la admiración de los circunstantes. Nadie sabía si dar la preferencia á la joven de ojos negros, elegantemente vestida de negro y ambar con rosas, embar pálido en su negro cabello y con el pecho, ó á la rubia, de blanca tez, de traje de seda blanca, adornado de bouquet. Había cierta fascinación en la dulce belleza y alegre sonrisa de Dafne, pero la había también en la regia hermosura y dignidad llena de gracia de Irene.

El más importante de los convidados, el duque de Spalding, abrió el baile con lady Ryeford. Los duques de Spalding eran los principales magnates del país. No solían con frecuencia dejar su magnífico castillo de

Steinham para visitar á nadie, pero era este un caso excepcional; era el primer baile que se daba en Los Charcos, después de la gran desgracia ocurrida á sus dueños, y querían los duques demostrarles su amistad y simpatía. Hasta ellos había llegado la fama de la gran belleza de las jóvenes, y el rumor de que una de las jóvenes sería probablemente la heredera de Los Charcos. Siempre había habido gran amistad entre los dueños de Steinham y los de Los Charcos, y los duques habían conocido y querido mucho á los hijos del conde, y su muerte les había ocasionado un gran pesar. Deseos de conocer á las jóvenes, las miraron con gran curiosidad; la fama había pregonado la verdad: ambas eran ciertamente por todo extremo hermosas.

—Me gusta más la morena,—dijo la duquesa á su esposo.—¿Se llama Irene Ryeford? No me gusta la madre, me parece una mujer entrometida; será necesario tenerla á distancia. La joven morena será una magnífica mujer. Me parece que si eligen á alguna, será á ella.

—Y yo,—dijo el duque,—prefero la rubia; es muy simpática y graciosa.

—La morena tiene más majestad,—manifestó la duquesa.

—La rubia más gracia,—repuso el duque.

—Lo importante es, sin embargo,—dijo la

duquesa,—saber cuál es la preferida de lord Cradoc.

Pero esto era precisamente lo que nadie sabía.

El baile estuvo brillante y Dafne se divirtió mucho. Bailó todos los bailes rodeada siempre de un pequeño grupo de admiradores. Fué aquella una prueba de la que salió bien; no demostraba en sus maneras ningún indebido engreimiento, ni daba señales de sentir halagada su vanidad. El sonrosado de sus mejillas se hizo más intenso, sus ojos adquirieron mayor brillo, pero su porte estaba completamente exento de toda coquetería y afectación y aunque gozaba con la admiración que causaba, su goce era únicamente el propio de una joven que se vé admirada.

Todas las miradas estaban fijadas en ella. Sus cabellos rubios, su semblante dulce y apacible, su exquisita gracia, fascinaban á todos los concurrentes.

Irene también obtuvo un triunfo, á su manera. Hubo muchos que la sacaron á bailar, pero no aceptó á todos la invitación, haciendo ver que tenía sus preferencias. Parecía una reina joven, y hasta sus más fervientes admiradores, la miraban con cierto respeto. Todo el mundo notó lo extremosa que con ella estuvo la duquesa y el público quedó indeciso entre las dos.

Folleto del DIARIO DE BURGOS (37)

La condesa de Cradoc

—Querría bailar mucho, que me sacaran muchos jóvenes guapos, que me dirigieran muchos cumplidos y, en fin, que todo sea muy agradable,—contestó ella, soltando una carcajada.

—Dafne,—dijo Irene mirándola atentamente,—tu corazón está dormido.

—¡Ojalá nunca despertara!—replicó con repentina seriedad,—porque despertar á un corazón dormido, puede ser tan peligroso como despertar á un león que reposa. Pero, Irene,—continuó diciendo,—no podría yo decir de ti otro tanto.

Dafne principiaba á conocer á fondo á su amiga.

XX

«Seis meses hace solamente que han muerto», eran las palabras que resonaban continuamente en los oídos del conde al cruzar los salones espléndidamente iluminados, «tan sólo seis meses y esta casa es una mansión de alegría y de placer.»

Atraídos por la curiosidad, comenzaron desde temprano á llegar los invitados; todos

querían presenciar la apertura del baile y la entrada de las dos señoritas forasteras.

—Lo importante es, sin embargo,—dijo la

NOTICIAS

El próximo domingo a las seis de la tarde ofrecerá sus votos solemnes en la iglesia del Carmen el religioso Fr. Tomás, empleado de la revista *El Monte Carmelo*.

Dicho día se celebra la función mensual del Santo Escapulario con los cultos acostumbrados, predicando el P. Teodoro, director de la Semana Devota.

Esta asociación se reunirá en Junta general, a las once y media de la mañana para la sección de caballeros y a las cinco de la tarde para las señoras.

Se invita a los inspectores e inspectoras, celadores, celadoras y demás asociados.

Se ha concedido retiro para Villafruela (Burgos), con cien pesetas mensuales, al sargento de la guardia civil Toribio Martínez Aldea.

Por el señor delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de D. Antonio Beltrán, D. Laureano Troconiz, D. Florentín Aguinaga, D. Cayo Villanueva y Caja de depósitos.

Los transformadores con baño de aceite de la A. E. G.—Thomson Houston Ibérica, Gran Vía, 32, Bilbao, obtienen los mayores rendimientos.

En la subasta verificada hoy en el Ayuntamiento para la adjudicación de sitios para las barracas que se han de colocar en el paseo de la Isla, se han recaudado 831 pesetas.

Copiamos de *El Liberal*, de Barcelona:

«Pronto hará un año que, a instancias del juzgado del Instituto de esta capital y en virtud de denuncia presentada al mismo, hubo de procederse judicialmente contra una fábrica situada en Santa Coloma de Farnés, que decía dedicarse a la obtención del aceite de almendras, y vendía por tal uno que, según análisis practicados, no lo era. Con tal motivo se inició un proceso, aún no terminado, cuya resolución interesa al comercio de droguería y farmacéuticos.»

Ya se ha abierto en la taquilla del teatro el abono para las diez únicas representaciones que ha de dar la compañía de Francisco Alfonso de Villagómez, durante la próxima temporada de ferias.

La rebaja que se hace al abonado es verdaderamente excepcional, y los precios no pueden ser más moderados, sobre todo si se tiene en cuenta que es una compañía excelente, de numerosísimo personal y que viene con muebles y decorado propio a montar las obras con el mismo lujo que en Madrid.

Los precios son los siguientes por abono: Palcos y plateas con gabinete, 12/50 pesetas; palcos y plateas sin gabinete, 10; butaca de patio, 3; butaca de palco, 2. El impuesto del timbre a cargo del público.

La taquilla del teatro estará abierta desde las diez de la mañana a la una de la tarde y desde las tres hasta las siete de la tarde.

El abono se cerrará el día 23 a las doce del día.

La compañía anuncia su debut para el sábado próximo, con el estreno de *El adversario*.

Loción de *Agua de Colonia Orive* a la cabeza, después de cortarse el pelo, evita los catarras frecuentes en tales casos.

Según nos comunica nuestro activo corresponsal en Madrid, S. M. el Rey ha firmado un decreto, nombrando jefe de la Escuela Central de Tiro al excelentísimo señor general de brigada D. Eusebio Sanz Trigueros, en la actualidad comandante general de artillería del sexto cuerpo de ejército.

Se encuentra en Burgos el juez de primera instancia del Ensanche, de Bilbao, D. Julio de Insauti.

Ha sido admitida la renuncia presentada por D. Pedro Gárate y D. Rodrigo Sebastián, de los cargos de director y secretario, respectivamente, del Instituto general y técnico.

Casi todos los periódicos de Madrid dan la noticia de haber sido nombrado jefe del partido conservador de esta provincia don Carlos González Rothwoss.

Aurora de Nevers, continuación de *El Juramento de Lagardere*, con láminas y cromos de Palao, forma el tomo 6.º de la popular Biblioteca Calleja.—En esta segunda parte ó continuación de *El Juramento de Lagardere*, la trama del argumento de la obra llega a su punto culminante. Muerto Nevers, el célebre esgrimidor, autor de la terrible estocada secreta, famosa en todo el mundo, Lagardere, prosiguiendo su obra justiciera para vengar la infame traición que ocasionó la muerte del esposo de Aurora, se halla comprometido en grandes peligros para conservar la preciosa vida de la hija de Nevers, de que se hizo cargo en una noche memorable. Se vende en las librerías al inverosímil precio de ochenta céntimos, elegantemente encuadrada en pasta. Editor, Saturnino Calleja, calle de Valencia, 28, Madrid.

Mañana, a las once y media, saldrá la brigada de infantería de maniobras con dirección a Villalonguejar, dirigiéndose después a Villavilla, donde se tomará el segundo rancho.

La de caballería, mandada por el general Clavijo, saldrá también a la misma hora con dirección a Quintanaduñas, por Villalonguejar, a reunirse con la de infantería en Villavilla.

El tercer montado de artillería, que saldrá a las 12 y media, marchará por carretera directamente a Villavilla.

Han sido curados en la casa de socorro: Un niño, de una herida contusa en la región frontal.

Un muchacho, de una herida incisa en el ojo izquierdo.

Una mujer, de una herida incisa en una mano.

Se encuentra gravemente enfermo el conocido comerciante de esta plaza D. Diego Seinz de la Msza.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Va muy adelantada la instalación de la iluminación eléctrica en el paseo del Espolón para las próximas ferias.

Mañana comenzará la construcción de barracas en la Isla.

Las de espectáculos se están levantando en la plaza de la Libertad y Huerto del Rey.

Esta mañana ha fallecido en esta capital el conocido profesor violinista D. Julio Veiga, hijo del notable músico gallego del mismo apellido.

Mañana, a las ocho de la mañana, se verificará el entierro en la parroquia de San Gil Abad.

D. E. P.

Escritos a máquina
Informes: Melchor Casado, Lain-Calvo, 34, Encuadración.

Viajes a la Habana

El día 23 de Julio próximo saldrá del puerto de Bilbao, admitiendo pasajeros de todas categorías, el magnífico vapor de dos hélices «SEGURA», de la Compañía «Mala Real Inglesa».

Además de los módicos precios en general, pueden viajar: criaturas hasta 2 años gratis por familia; de 2 a 6, cuarto de billete; de 6 a 12, medio, y de 12 en adelante, billete entero. Antes consulten con el representante en Burgos, *Mariano Gil García*, San Carlos, número 1, 2.º, derecha.

Chorizos Riojanos

Hemos recibido buena remesa superiores Vinos de mesa, Rioja, Navarra, tierra Madrid y Valdepeñas; todo de primera, a 7/50 pesetas arroba ó cantara: Jerez, Moscatel y Málaga embotellado y por litros, también hay Jerez para enfermos, aguardientes de puro vino, ron, coñac y ginebra; especialidad en toda clase de legumbres, aceites, azúcares, cafés y conservas de carnes y pescados.

Plaza de Prim 21, teléfono 105.

EL BUEN GUSTO

Léase en cuarta plana el anuncio que dice «MUY IMPORTANTE».

Últimas novedades en géneros para trajes, abrigos y chalecos fantasía, se han recibido en la sastrería de Pedro Martínez, Cid, 4, Burgos.

Se dan lecciones de corte.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden.

El notable ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, autor de uno de los métodos más renombrados para el tratamiento mecánico de las hernias, llegará pronto a esta capital y recibirá consultas en el Hotel Paris.

(Aconsejamos a nuestros lectores que se fijen en el anuncio inserto en 4.ª plana).

Jabón de sales de La Toja

Cura y evita las afecciones de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como jabón de tocador.

Precio: una peseta.

De venta (véase anuncio de Sales)

Contra la clorosis.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1/50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

—URBERUAGA de Ubilla.—Marquina (Vizcaya) Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

ARNEDILLO

Para curar el reuma, gota, etc.

HERNIADOS (QUEBRADOS)

Vuestra curación la obtendrás con el *Cinturón electro reductor (Braguero electro magnético)* del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, porque la corriente electro magnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido cicatricial adquiere la fuerza perdida y vuelva a reconstituirse, llegando a desaparecer la hernia.

La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto

con la hernia, esta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar a caballo y dedicarse a toda clase de trabajos. Precio del cinturón completo, 50 pesetas. Pídanse detalles y boletín de medidas al doctor M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

El ideal de los médicos de antaño

Aquellos que figuran en los anales de la ciencia ya habían prometido los grandes servicios que podría prestar a la humanidad el empleo del hierro como regenerador de la sangre. El inventor del *Hierro Bravais* ha realizado ese ideal, siendo su prodigioso descubrimiento el único remedio posible y eficaz contra la clorosis y la anemia.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

ENEMIGAS DE LA MUERTE

Las Píldoras Pink

Cierto es que la muerte tiene muy pocos amigos. Apenas encontráis alguna persona contada que espera en la muerte el olvido de los dolores demasiado acerbos ó el final de los sufrimientos demasiado crueles. Si la muerte no tiene amigos, en cambio tiene muchos enemigos. Las píldoras Pink son grandes enemigas de la muerte. No quiere decir esto que sea suficiente que un moribundo tome las píldoras Pink para hacer huir la muerte inmediatamente. Para aquellos es demasiado tarde por regla general. Es preciso, no obstante, recordar que, a excepción de los casos de accidentes, la muerte no hace su obra en un día. El organismo humano, felizmente, es muy resistente y la muerte tarda años para conseguir su objeto. Las píldoras Pink, si no pueden nada en la mayoría de los casos, para los moribundos (por más que hayan curado muchas veces personas en gran peligro), lo pueden todo para los recién atacados por los primeros síntomas de la enfermedad, que son los primeros trabajos de asedio, los primeros intentos de la muerte. Si dejáis tomar incremento a la enfermedad, ya estáis cogidos en el engranaje. Las píldoras Pink evitan que os veáis cogidos en el engranaje de la muerte. Las píldoras Pink os curarán de la falta de apetito, de los dolores de estómago, de las jaquecas. Combatirán vuestro estado de debilidad y lucharán con vosotros contra la muerte, porque antes de poder matar es preciso que la muerte debilite. Las píldoras Pink al daros sangre rica y pura, al tonificar vuestro sistema nervioso, os mantendrán en estado de fuerza de resistencia y poéis en este estado desafiarse la muerte.

El certificado que damos a continuación es el de una persona que no estaba gravemente atacada. Esta persona había dado no obstante los primeros pasos en el camino de la enfermedad. El uso de las píldoras Pink la ha hecho retroceder. La muerte no pide más que una sola cosa: víctimas. Su deseo es que entreis en el camino de la enfermedad. No entreis: defendeos, defender vuestro cuerpo. Y si habéis entrado ya, conocéis el medio de salir.

Las píldoras Pink han ayudado a vivir a la Sra. Juliana Bal, de Albacete del Arzobispo (Aragón).

«Tengo una gran satisfacción (nos escribe) al informar a Vdes. que he obtenido excelentes resultados con las píldoras Pink. Sufría una gran debilidad general, había perdido el apetito y tenía dolores en todo el cuerpo. Había perdido el color, y no obstante todo lo que hacía para fortalecerme, mi estado de debilidad iba siempre en aumento. Tenía continuamente fuertes dolores de cabeza. Me recomendaron el uso de las píldoras Pink. Las he tomado y puedo afirmar que después de haber tomado dos cajas mi estado había mejorado notablemente, y hoy, habiendo tomado seis cajas, me encuentro fuerte como antes, he recuperado el apetito y el color y me encuentro completamente bien.»

Las píldoras Pink se recomiendan a los anémicos, a las jóvenes pálidas, a aquellos cuyo desarrollo se verifica con dificultad y dolorosamente, a todas las personas que sienten debilidad, tanto por exceso de trabajo corporal como intelectual y por toda clase de excesos. Las píldoras Pink curan el dolor de estómago, el reuma, la neurastenia bajo todas sus formas. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintidós pesetas las seis cajas.

Diario de avisos

Cultos

Merced.—Viernes 22, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Mañana.—Comunion general de desagravios a las cinco y siete. Durante la comunión se cantarán motetes al Santísimo.

Misa solemne a las diez y media con el Santísimo expuesto y sermón a cargo del padre Coloma.

Después de la misa, quedará manifiesto el Señor y velarán ante El los socios del Apostolado que gusten. Habrá vela doble.

Tarde.—A las seis, rezada la estación y el santo rosario, se tendrá la procesión solemne y visita de altares en la iglesia; se hará luego la consagración del pueblo al Sagrado Corazón de Jesús.

—Novena que a San Luis Gonzaga dedica la Congregación Mariana, a las siete de la mañana.

—Eclipsis.—El día 22, festividad del Santísimo Corazón de Jesús, se celebrará misa cantada a las nueve y media.

Por la tarde, después del sermón, por el R. P. Ángel Cazada, de la Compañía de Jesús, empezará la novena que continuará todas las tardes a las cinco y media, después de la estación y santo rosario.

—Sales.—Día 22, fiesta del Delfico Corazón de Jesús.

A las seis y media misa de comunión general para las religiosas, con órgano y cánticos. A las siete y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de Honor, antes de la cual se expondrá a Su Divina Majestad.

A las diez y media misa solemne con orquesta y por la tarde a las siete estación, santo rosario y sermón, terminando con una solemne reserva a toda orquesta. Después de esto, se dará a venerar la reliquia de la Beata Margarita María Alcocque, y acto seguido la bendición papal concedida por S. S. Pio X a los socios de la Guardia de Honor y demás fieles presentes.

En este día se harán cinco visitas a Jesús Sacramentado. La primera después de la misa de las seis y media, la segunda antes de la misa solemne, la tercera después de esta, la cuarta a las cuatro de la tarde, y la quinta en la función de la tarde.

Además de las indulgencias concedidas para los días de las 40 Horas y las especiales para los socios de la Guardia de Honor, hay una pleneria para todos los fieles que visiten en la forma acostumbrada la iglesia de este monasterio en la festividad del Sagrado Corazón, desde las primeras vísperas.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Nacimientos.—Macaria Santa María Gamonal, Silveria Santa María Gallardo.

Boletín Oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, contiene lo siguiente: Ministerio de la Gobernación.—Real orden referente a la cesación de un médico titular.

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo que el Canal del Duero se denomine en lo sucesivo de la Reina Victoria Eugenia.

Gobierno civil.—Anuncio de haberse elevado al ministerio un recurso interpuesto por D. Liborio Saiz.

Suspensión del deslinde de vías pecuarias en Fuentesobro.

Comisión provincial.—Acta de la sesión del día 11 de Mayo.

Tesorería de Hacienda.—Providencia declarando incurso en recargo a los contribuyentes deudores de las zonas de Castrogeriz, Lerma, Biviesca, Sedano, 3.ª de Burgos, Belorado, Roa y Villadiago.

Intervención de Hacienda.—Aviso relativo a la anulación y cancelación del resguardo de un depósito hecho por el contratista don Lorenzo Salazar y Aguirre.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Subastas

En el Boletín Oficial se anuncia para el día siguiente de transcurridos los 30, a partir de ayer, la subasta del alumbrado público eléctrico de Castrogeriz.

El tipo de la subasta es el de 2.500 pesetas, que importan las noventa lámparas de diez bujías de intensidad cada una, por cada uno de los 20 años de duración del contrato, haciéndose las proposiciones por medio de pliegos cerrados en el plazo de 30 días.

La inauguración del alumbrado público tendrá lugar el 8 de Septiembre de este año; pero si por cualquier causa ó accidente inesperado, ajeno a la voluntad del contratista, no pudiera ser en el referido día, se prorrogará el plazo hasta el 31 de Diciembre próximo venidero.

Tribunales

Señalamientos para el día 22. Audiencia territorial.—Pleito proculiente del juzgado de Bilbao entre D. Adolfo Arizaga y Orueta, con D. Manuel Nachitube y Rentería, sobre reivindicación de propiedad; ponente, Sr. Rodríguez del Valle; defensores, D. Ldos. Merino y Gutiérrez; procuradores, Pineda y Gutiérrez; secretario del Lic. Capua.

Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de Lerma contra Ramón Hernando y otros, sobre disparo y lesiones; ponente, Sr. Gago; defensores, D. Ldos. Quintana y Martínez; procuradores, Ruiz y Gutiérrez; secretaria del Lic. Monzón.

Instrucción Pública

Ha sido nombrado maestro interino de San Mamés de Abar, D. Gaspar Escobar Requejo.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las nueve de la mañana 698'0; a las tres de la tarde, 696'6.

Temperaturas: máxima sol, 33'2; máximas sombra, 24'0; mínima sombra, 9'3.

Dirección del viento: a las nueve de la mañana N. E. a las tres de la tarde, N. E.

Abastos

En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 10 bueyes, 6 terneras, 57 corderos y un cerdo.

Mañana se venderá en el banco regulador: lomo a 1'76 y tocino a 1'66.

Mercados

Burgos 21.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:

Trigo álogo a 47 rs. los 44 kilos.

Trigo mocho a 40 ½ rs. los 42 ½ kilos.

Rojo a 40 reales los 42 ½ kilos.

Centeno a 28 los 41 ½ kilos.

Cebada a 21 reales los 32 kilos.

Avena a 15 rs. los 26 kilos.

Yeros a 38 reales los 44 kilos.

Alhoba a 40 reales los 40 kilos.

Patatas a 3 reales arroba.

La entrada de 100 fanegas próximamente y el mercado con firmeza.

SALÓN DE BARBERÍA DE RAMÓN ARNAIZ
San Juan, 57
Se necesita un dependiente que sepa bien su obligación.

POR TELEFONO

Madrid 21.—(11 mañana)

Firma

S. M. el Rey firmó ayer los siguientes decretos:

ESTADO.—Concediendo gran cruz de Carlos III a los duques de Lécera y Bailén.

GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando arcepreste del Pilar de Zaragoza a D. José Pellicer.

GUERRA.—Nombrando comandante general de artillería del primer cuerpo de ejército al general de brigada señor Díez Ordóñez.

—Idem jefe de la Escuela Central de Tiro al general de brigada señor Sanz Trigueros.

FOMENTO.—Admitiendo la dimisión a don Daniel López del cargo de director general de Agricultura y nombrando para sustituirle a D. Martín Rosales.

GOBERNACIÓN.—Autorizando al alcalde de Madrid para pagar en cédulas las edificaciones que existan en terrenos que necesite ocupar.

—Concediendo nacionalidad española a varios súbditos extranjeros.

—Concediendo honores de jefe de Administración a varios jefes de telegrafos.

En Gobernación

El señor Quiroga Ballesteros justifica la visita que el señor Moret hizo ayer a La Granja, asegurando que no le llevaba allí ningún objeto político, pues solo iba para informar al Rey de los asuntos de interés público.

Declaró también el ministro que el decreto de disolución de las Cortes lo llevará el jefe del Gobierno a la firma de S. M. cuando lo estime oportuno.

El señor Quiroga quita importancia al hecho de que no se haya firmado aún el nombramiento del señor Merino para el gobierno del Banco de España, pues no es de inmediata urgencia y hay tiempo para hacerlo.

El Consejo de Estado

En la semana próxima se constituirá en pleno el Consejo de Estado, renovándose conforme a reglamento.

Caso de que resulte compatible el cargo de consejero de Estado con la alcaldía, el señor Aguilera renunciará a un sueldo.

Una conferencia

Ayer, a poco de llegar el señor Moret de La Granja, celebró una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

Redenciones a metálico

Una comisión de padres de familia ha visitado al señor Moret, con el fin de rogarle que se le conceda una ampliación del plazo para redimir a sus hijos del servicio militar activo.

De Guerra

En breve se firmará una combinación de coroneles de infantería.

Un crimen

Un telegrama oficial de Valladolid dice que en el pueblo de Zarzán ha sido muerto de dos tiros Román de la Rosa, de 23 años, por Gerardo Domínguez, de 18.

Este ha sido detenido.

El duque de Almodovar

El ministro de Estado ha pasado la noche bastante intranquilo.

Dentro de la extrema gravedad experimentó esta madrugada una ligera mejoría y ahora continúa igual.

Grilo

El poeta D. Antonio Grilo sigue bastante grave.

Víctimas de su abnegación

En el Hospital de tíficos situado en el Cerro del Pimiento ha fallecido a consecuencia del tífus por contagio Sor Concepción Corral.

Esta religiosa hace el número ocho de las monjas que han muerto por igual motivo.

Producen el contagio las malas condiciones en que se encuentran los pozos negros del establecimiento.

El gobernador y el inspector de Sanidad adoptarán medidas para evitarlo.

Los panaderos

Se halla estacionada la huelga de panaderos.

Los patronos pretenden, antes de acceder a las bases propuestas, celebrar una Junta general extraordinaria.

Los obreros se muestran muy disgustados por esta causa.

Por ahora no se vislumbra ninguna solución al conflicto.

Gente maleante

Se tropieza con dificultades para extirpar la prostitución y la golfería en Madrid por la carencia de dinero.

El gobernador gestionará el modo de obtenerlo, pues su propósito es que desaparezca la gente maleante.

Los heridos del atentado

El gobernador civil, señor Alba, ha estado en el Hospital, visitando a los siete heridos del atentado de la calle Mayor que allí guardan cama.

Todos ellos mejoran, excepto Ascensión Ramos, que sufre agudos dolores.

Frecuentemente se la aplican inyecciones de morfina.

El gobernador socorrió a todos los heridos.

Los alimentos

Dos individuos que ingirieron leche adulterada sufren una intoxicación de pronóstico reservado.

Sobre una detención

El señor Alba, explicando la detención realizada en Madrid de una joven ovetense, ha dicho que obedece a un telegrama del gobernador de Oviedo, a virtud de una denuncia del padre de la muchacha que reclamaba a ésta por ser menor de edad.

El abogado señor Cervera se presentó en el gobierno civil como representante de la familia, pero el gobernador le pidió que comprobara este extremo y aún no lo ha hecho.

M. ANTON, DENTISTA.

Premiado en las exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904 con los primeros premios.

Consultas: de nueve a una y de tres a siete en su Gabinete, PLAZA MAYOR, 58, 2.º

La muchacha se halla recogida, a petición propia, en el convento de la Trinidad. Hoy es esperado su padre y se hará cargo de ella.

Viaje comentado

Cuando el señor Moret regresó ayer de La Granja en automóvil, se dirigió directamente a su domicilio, sin pasar por la Presidencia, donde se nos facilitó nota de los decretos firmados por el R. y. Se presta a comentarios que el señor Moret hiciera el viaje únicamente para llevar a la sanción real decretos que por su poco interés debieron mandarse en la balija.

Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy:

Reglamentando el decreto de indulto a los mozos incurso en las penalidades que establece la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Vacantes de las Notarías de Castrojeriz (Burgos) y Jerez de la Frontera.

Arreglo escolar de la provincia de Lérida.

España y el Vaticano

ABC publica una «entrevista» que uno de sus redactores ha celebrado con el ministro de Gracia y Justicia.

Cree forzoso el señor Callaruelo resolver, sometiendo de frente, el problema religioso.

Se restablecerá en el Concordato, pactando con Roma, la tercera orden religiosa privilegiada.

Afirmó el señor Callaruelo que el Gobierno cumplirá fielmente su programa y enviará al Vaticano una Nota comunicándole su propósito de restablecer dicha orden en el Concordato.

Respecto a este supone el ministro que no se opondrán obstáculos.

Terminó diciendo el señor Callaruelo que la libertad de cultos es el segundo paso que dará el Gobierno.

Un escándalo

En la Central Kursaal se promovió anoche un tremendo escándalo, por no terminar la representación con las luchas romanas.

El público quiso asaltar el escenario, obligando a ejecutar dicho número.

Resultó vencedor Bouchard y terminó el espectáculo.

Academias militares

Puede considerarse como un hecho descontento la admisión en la Academia de caballería y artillería de los aspirantes aprobados sin plaza.

Las Vascongadas

SAN SEBASTIÁN.—La Diputación de Guipúzcoa se reunió ayer con los diputados vizcaínos que acababan de llegar de Bilbao, para ocuparse del conflicto creado por el alcalde de Elanchove, quien se negó a dar posesión al médico titular nombrado por el gobernador, a virtud del reglamento de Sanidad publicado recientemente.

Entonces protestaron las Diputaciones de la aplicación de dicho reglamento en las provincias Vascongadas, por considerarlo contrario al régimen foral.

Ahora, en vista de lo ocurrido en Elanchove, se ha acordado que vaya a Madrid una comisión de diputados de las tres provincias, para gestionar la resolución de la instancia colectiva que oportunamente se presentó contra la aplicación del reglamento y que quede sin efecto el procesamiento del alcalde de Elanchove hasta que se resuelvan los recursos entablados.

Los representantes de Vizcaya y Guipúzcoa marcharon a Madrid en el subexpreso, uniéndoseles en Vitoria la comisión de la Diputación de Alava.

Los obreros del campo

JEREZ DE LA FRONTERA.—Se han reunido los obreros agrícolas para dar a conocer la contestación del gremio de labradores a sus peticiones sobre mejora de salario durante la recolección.

Los labradores dicen que se han enterado de las bases propuestas, pero no se creen competentes para aprobarlas, ni para rechazarlas.

En su vista, se acordó convocar a todos los obreros que trabajan en los campos a un meeting que se celebrará en esta población el día 24 del corriente, para resolver sobre el asunto y determinar la actitud que hayan de adoptar.

Juegos florales

CÓRDOBA.—En el Círculo de la Amistad se celebraron ayer los Juegos Florales organizados por la Sociedad Económica de Amigos del País.

La fiesta resultó brillantísima, habiendo concurrido a ella las autoridades, corporaciones y un público tan numeroso como distinguido.

Obtuvo la flor natural la inspirada poetisa señorita Josefa Vidal, quien delegó en el conde de Torres Cabrera, presidente de la Económica, el derecho a designar Reina de la fiesta.

El conde eligió a la encantadora señorita Soledad Alvear, la cual se presentó con su Corte de amor, compuesta de hermosas damas.

Acto seguido se leyeron varias de las poesías premiadas.

Los primeros premios los han obtenido D. José Samaniego, de Valladolid; D. Ignacio Caso, de Sevilla, y D. Cristóbal Rodríguez Aparicio, D. Pablo García, D. Rafael Delgado y D. José Casaret, todos ellos cordobeses.

El premio a la virtud lo ha alcanzado la obrera Trinidad Palomino y el premio al trabajo el obrero agrícola Rafael Durste.

El mantenedor, que lo era el ilustre periodista D. Julio Burell, ha pronunciado un hermoso discurso, verdadera joya literaria.

Comenzó dedicando un recuerdo a Córdoba, donde pasó su niñez, y en períodos de gran inspiración habló de la mujer cordobesa, eligiendo a la Reina de la fiesta.

Hizo luego una brillante síntesis histórica de España, teniendo optimistas párrafos

acerca de la ansiada regeneración, y refiriéndose a los últimos desastres afirmó que la regeneración de los pueblos no puede ser obra de un dictador, pues depende del esfuerzo de todos los individuos.

Terminó el señor Burell su discurso con un vigoroso y elocuente párrafo, en que declaró que no puede ser país muerto aquel que posee juventud y belleza como las reunidas en este acto.

Los aplausos que frecuentemente interrumpieron el discurso del mantenedor, se redoblaron al final, convirtiéndose en ovación delirante.

La Sociedad Económica de Amigos del País ha regalado al señor Burell una artística placa de plata, conmemorativa de tan hermosa fiesta.

La revolución en Rusia

SAN PETERSBURGO.—Los soldados de la guardia imperial celebran frecuentes reuniones, en las que discuten los asuntos políticos.

Los soldados y marinos se mezclan con los obreros en las reuniones públicas que tienen lugar en el barrio de Wassili Ostroff, pronunciándose en ellas fogosos discursos, elogiando a la Duma y de censura para el Gobierno.

El leader del partido obrero declara que ha llegado el momento de adoptar medidas extremas, empezando por la huelga de ferroviarios y siguiendo por la de correos para plantear la huelga general.

Hablase de la formación de un Ministerio presidido por Gerhart, gobernador de Finlandia, apreciado por sus ideas liberales.

Se considera seguro que la Duma no aceptará un Ministerio que no tenga carácter parlamentario.

En Ríazan, un regimiento amotinado asaltó el Círculo Militar, matando a varios oficiales.

De Cronstadt participan que en la tarde de ayer se abrió el fuego de fusilería.

Los marinos celebran meetings en medio de las calles, y los revolucionarios no permiten entrar a nadie en la ciudad.

Soriano.—Antecedentes

BILBAO.—En el salón teatro de Baracaldo, que estaba muy concurrido, pronunció anoche un discurso el señor Soriano.

Combatió este las ideas reaccionarias, abogando por la cohesión de republicanos y socialistas para defender la libertad.

La conferencia que dará hoy en la sociedad «El Sitio» versará sobre el tema: «El caciquismo y el regionalismo».

—El director de la cárcel de esta villa don José Cabellud y el subdirector D. Juan Ramos, practicando averiguaciones con motivo del atentado de Madrid, han logrado saber que el día 12 de Junio de 1905 se presentó como huésped en el Hotel Catalina un individuo que dió el nombre de Mateo Morral, en compañía de otro sujeto llamado José Aosta.

Según consta en los libros del hotel, ambos permanecieron en Bilbao tres días.

Este viaje lo hizo Morral cuando huyó de París, después del atentado de la calle de Rohan.

Prensa de Madrid

El Imparcial insiste en su campaña contra el particularismo del arancel.

Dice que el señor Alzola pidió en la Junta de valoraciones rebajas considerables sobre los hierros, para favorecer a los Altos Hornos de Bilbao y destruir las demás fundiciones de España que le disputan el mercado.

Señala como defecto del arancel, no el ser proteccionista, sino el crear privilegios.

El Liberal comenta la denuncia presentada por el abogado señor Sanchez Cervera sobre detención de una señorita ovetense.

Califica de arbitraria esa detención y dice que si los hechos son exactos, se esclarezcan.

Niega derecho a las comunidades religiosas para retener a los mayores de edad en los conventos.

El País describe la situación política.

Manifiesta que el señor Moret, convencido de que es imposible toda conciliación entre los liberales, ha adoptado el sistema de guerra y exterminio y la política de palo y tente tieso.

ABC publica una crónica del señor Troyano.

Cree este que en las nuevas Cortes tendrán un formidable contingente los regionalistas.

Añade que los liberales, más capacitados que otros elementos, deben estudiar el regionalismo, que despierta pujante, para acometer la descentralización.

**

Madrid 21.—(5 tarde).

En la Presidencia

El señor Navarro Reverter ha visitado al señor Moret, haciéndole entrega de los datos que, como resultado de sus gestiones, ha reunido la Comisión encargada de estudiar la reforma del impuesto de consumos.

—El ministro de Marina ha notificado al señor Moret que la botadura del crucero Reina Regente se verificará del 18 al 20 de Septiembre, por si S. M. el Rey desea asistir.

—Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Las huelgas

Un telegrama oficial da cuenta de un intento de huelga de los cocheros de Barcelona, los cuales pedían dos fiestas mensuales.

El conflicto parece conjurado.

También está en vías de arreglo la cuestión del cierre de tiendas los domingos.

—Se agrava la huelga de panaderos de Madrid.

Los patronos no acceden a las peticiones de los obreros, temiéndose un conflicto.

En Gobernación

El señor Quiroga Ballesteros, hablando con los periodistas, ha dicho que no había nada de político.

En cuanto al viaje de los Reyes a la isla de Wight ha manifestado que no tiene ninguna noticia, pero que, de realizarse, se ve-

rificará antes de la jornada oficial de la corte. Ha dado a entender el ministro que pronto habrá gobernador efectivo de Barcelona. Tan pronto como desee verle la comisión de las Diputaciones vascongadas la recibirá el señor Quiroga Ballesteros, quien resolverá el asunto que aquí les trae dentro del criterio de unidad para todas las provincias que la ley establece.

Ecos de Cataluña

BARCELONA.—En Vilafranca del Panadés se ha realizado una manifestación de protesta contra los nuevos aranceles.

El acto ha resultado imponente. Los manifestantes entregaron al alcalde, para que lo haga llegar al Gobierno, un Mensaje en que piden que cuando rijan los nuevos aranceles no se rompan las relaciones comerciales con ningún país y que se proteja la exportación.

—Ha sido detenido otro individuo, complicado en la fabricación de moneda falsa.

—En Barcelona están los robos a la orden del día.

Anoche fueron robados bastantes domicilios, algunos de importancia, habiendo sido desvalijada por completo una casa.

Y, como siempre, todos estos delitos quedan impunes.

BOLETA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

	De ayer	De hoy
100 interior.....	81.69	81.65
Ídem de mes.....	81.65	81.67
Ídem deuda amortizable.....	99.9	99.85
Acciones del Banco de España.....	444.00	444.00
Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos.....	409.00	408.50
Obligaciones azucareras Sociedad General.....	97.00	00.00
Acciones preferentes de id.....	67.50	65.00
Ídem ordinarias id.....	35.00	00.00
Cambios sobre París ocho días vista.....	9.90	9.75
Cambios sobre Londres.....	27.68	27.63
Bolsa de París 4 por 100 exterior español.....	96.70	96.90

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS

Isla, 5, Burgos
Casa fundada en el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banco y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee siendo los gastos de política y correajes (caso de renovación) de cuenta de esta casa.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.

Préstamos hipotecarios.
Horas de oficina de 9 a 2 y de 4 a 7.

ÚLTIMAS NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS

Variado y elegante surtido.—Precios económicos
Hijos de Santiago Rodríguez,
PASAJE DE LA FLORA,
BURGOS

Se manda el muestrario a todo el que lo solicite.

Sastrería de Victor Palacios

Todas las temporadas se reciben en esta casa las últimas novedades en géneros para la confección de trajes a medida.

Primera casa en trajes para niños. Americanas y chalecos de alpaca de todos tamaños.

Variado surtido en gorras. Corte elegante. Confección esmerada.

NO CONFUNDIRSE
BURGOS.—Sombrerería, 9.—BURGOS

JOYERÍA desde el más barato hasta el más elevado precio, existe un selecto surtido de alhajas, predominando (en número) entre éstas una magnífica colección de sortijas, aretes, aderezos, pulseras, cadenas y medallas, siempre en oro de ley y piedras finas.

PLATERÍA. Infinito surtido en bandejas, cubiertos, etc., y estuchería para regalos, todo en plata de ley y de un gusto extraordinario; también para el culto divino cuanto se desee en plata y oro, construyendo encargos especiales del estilo que se deseen.

RELOJERÍA Y ÓPTICA DE EUSTASIO VILLANUEVA
Plaza Mayor, 48

Pedro E. Muñoz Ellen,
MÉDICO PRIMERO DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de los niños
Consulta: de once y media a una.
San Juan, 37, pral.

Se vende
una casa sita en la calle de San Pedro y San Felipe, núm. 8. Visítala Martínez, calle de Santa Dorotea, núm. 26 informará.

La relojería de Luis Torres
Y LA ADMINISTRACIÓN DE LOTERÍAS NÚMERO 2

se han trasladado del número 23 de la Plaza Mayor a los números 35 y 36 de dicha Plaza, esquina a la calle de San Lorenzo, al lado del comercio de D. Joaquín Navarro.

A los enfermos

Procedentes de Salas de los Infantes llegará a Burgos el médico cirujano D. Domingo Labrador del Pezo, donde permanecerá desde el día 27 de Junio al 3 de Julio, abriendo su gabinete de consultas todos los días en la casa posada de la viuda de Santa María, para los enfermas que quieran utilizar sus servicios.

Arriendo
de casa y jardín muy próximos a esta capital, junto o separado Informes, Paseja de la Flora, puesto de frutas y verduras.

Guarnecedoras
aprendizas y aprendices de zapatero se necesitan en la fábrica de calzado de San Pedro de la Fuente.

Ganarán jornal desde el primer día.

Se vende
un coche «Rali», de dos asientos, y guarniciones para un caballo.

También se arrienda una cuadra con luz y agua.
Informes: calle del Tinte, 10.

Hay que desengañarse
que la casa que más barato vende es el comercio de

Juan Campo, Cid, 5
Grandes surtidos de sombreros para señoras, señoritas y niñas; se hacen y reforman a precios baratos. Especialidad de la casa en novedades de adornos de todas las clases para vestidos.

Ama de cría
Se ofrece para casa de los padres, soltera, con abundante leche. Informes: en Los Balbases, D. Miguel Santos (médico)

Dependiente
En la peluquería «El Fíguro» se necesita uno que sepa su obligación.

Se vende
la casa núm. 24 de la calle de Santa Cruz Para tratar con su dueño, Paloma, núm. 27, tienda de salvado.

Se vende
una máquina de coser, «Singer», nueva, por la mitad de su valor.
Progreso, 25, 4.º piso, informarán.

Criado
hace falta que sepa andar con mulas y tienda de molinero, en la fábrica de Ubalde, en Zaldueño, Gisleno Martínez.

PAPELES PINTADOS
para decorar habitaciones

Se ha recibido un gran surtido en novedades de todas clases y estilos.
Papel transparente para cristales.

Lafuente, grabador y óptico. Espolón, 8, y Duque Victoria, 16

“LA ECONÓMICA”

Paloma, 52, (frente a la Catedral)

Gran surtido en muebles de todas clases. Especialidad en camas, cunas y camas-cunas de hierro, latón y madera y jergones de hierro, somiers y tapizados.

Mitreguano para almohadas.

TODO A PRECIOS DE FÁBRICA

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase:

Para las Enfermedades del Estómago
Para Enfermedades del Hígado
Para las Enfermedades de los Riñones

VICHY-HOPITAL
VICHY-GRANDE GRILLE
VICHY-CELESTINS

VENTA EN FARMACIAS, DROGUERÍAS Y DEPÓSITOS DE AGUAS MINERALES.

Gran taller de Coches de Rafael Dorao

BAJO LA DIRECCIÓN de Monsieur Blancas

Instalado en la calle de Avellanos número 7.—BURGOS.

En este nuevo establecimiento, montado a la altura de los primeros, se construye y arregla toda clase de carruajes, garantizada la solidez de los trabajos y los materiales que en los mismos se invierten, los cuales hemos pedido a las principales fábricas, por cuyo motivo ha de encontrar el público que nos honre con su confianza una gran economía y la seguridad necesaria en esta clase de encargos.

La casa pone en conocimiento de sus favorecedores que continua prestando toda clase de arrastres y mudanzas y facilita coches para bodas, paseos, bautizos y giras.

Especialidad en viajes.
Teléfono número 48

Relojería eléctrica de Oeejo, Isla, 9 y 11, Burgos

Baja de precios por la baja de los cambios

Los acreditados relojes de la casa que llevan esta marca, que desde 1.º de Julio de 1901 al 31 de Diciembre de 1905 se han vendido con el 10 por 100 de recargo a 17,50 pesetas, se venderán desde 1.º de Enero de 1906 sin recargo alguno a

16 pesetas

Relojes sistema Roskopf desde 4 pesetas y 80 céntimos. Relojes de orolana desde 10 pesetas. Planos y extraplanos, de acero, desde 11 pesetas. Relojes de acero, para señora, desde 9 pesetas, y de fantasía, con esmaltes, desde 20 pesetas. Relojes Omega desde 25 pesetas.

Baja proporcionada en los relojes de oro y de pared. Gran surtido de cadenas con reducción de precios. Composturas de relojes de plata, acero y níquel: 2 pesetas. Cristales para relojes de bolsillo, precio único: 35 céntimos.

